

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1937

U. Telefónica 478 B. Orden

Los partidos

Estamos en el momento propicio para analizar el valor político de los partidos. La lucha electoral refleja, por así decirlo, el alma colectiva, y produce el choque de las pasiones que en vano pretenden ocultar los hombres que se lanzan en el torbellino de sus desmedidos egotismos. De la misma manera que, en el carnaval, cada máscara sintetiza la ínfima personalidad moral del disfrazado, así en las elecciones electorales se puede deducir de la postura, de los gestos y de las palabras de cada "candidato", cual es su yo político: su credo filosófico y sus sentimientos. La comparecencia, chillona y grotesca, es siempre la misma: los que acompañan las mascaradas en el carnaval, forman número en las conferencias políticas, aflueran a los congresos y arman gresca a las "comparecencias enemigas".

Los pueblos gustan mucho de los vistosos disfraces y de las palabras alisonantes. Se recuerda al pasado en lo que tiene de grotesco, en su aspecto vulgar, en las apariencias engañosas, porque la humanidad se nutrió de mentiras y tuvo siempre horror a la verdad. Y la mentira, engalanada con bellas palabras, disfrazada con ropajes deslumbrantes, fué adorada por los pueblos, santificada por las religiones, legalizada por las leyes.

La política es la mentira quintaesenciada. Maquiavelo y Tartufo, defendidos en un mismo propósito, ofrecen a los políticos toda su "ciencia política", sus bellas mentiras, todo un vocabulario deslumbrante que produce el delirio en los que gustan aturdirse en la barahunda carnavalesca para olvidarse de lo que son. Y así, en la esperanza de ser algo, los pueblos disfrazan su impotencia con trajes de emperadores, o se empeñan en ser soberanos eligiendo gobernantes que descargan sobre sus espaldas el peso de todas las infamias.

Buenos Aires, y con Buenos Aires toda la República, vive un momento de delirio frenético. El poder sugestivo de las palabras, hace que los habitantes se crean heroes y que los intelectuales se sientan dioses. La descripción de todos los años, desapareciendo ante las bellas promesas de los vociferantes tribunos de la política. ¿Qué queréis? A la plebe de este siglo groseramente materialista, no se le da el color y el pan, ni se le ofrece la quimera de un paraíso eterno; se le dice que es soberana y que en su soberanía descansa el mundo, que en su soberanía está cimentado el progreso y la civilización, que de su voluntad depende que la Democracia sea realmente justa y equitativa: se le dice que nombre buenos gobernantes, buenos administradores, buenos jueces... que serán simples servidores del pueblo soberano.

En pleno auge el carnaval político, es interesante analizar las diversas comparecencias. En cartones murales, estultos y neutros, exhibieron sus programas, que son una repetición de viejas promesas jamás cumplidas. Hay para todos los gustos. Burgueses u obreros, empleados públicos o de empresas particulares, tienen su promesa estampada en papeles llamativos, groseros y chinosos; promesas que se repiten año tras año, en momentos solemnes, cuando los profesionales de la política quieren demostrar su interés por el pueblo.

El radicalismo quiere demostrar gráficamente los beneficios que reportará al pueblo su gobierno. Exponen toda una legislación capciosa, preventiva y represiva que pretende beneficiar a determinados obreros; pero oculta la faz brutal, ignominiosa, de su "obrerismo"; sus torpezas y sus abusos, toda esa secuela de atropellos al derecho, de crímenes cometidos por sus polifemas y por su ejército. El partido radical no incluye en su haber de seis años de gobierno, la semana de enero de 1919, los sucesos de Entre Ríos, Santa Fe, la Pampa, Chaco y Santa Cruz; su política de la "intervención" y su sistema policial de solucionar huelgas y reprimir supuestas revueltas...

¿Pero si el radicalismo mereció el re-

greso a la propaganda sindical y revolucionaria al aceptar el nuevo apelativo para la vieja canalona. Porque a esa U. S. A. a pesar de su carta orgánica y de su declaración de principios, nadie la podrá confundir con la P. O. R. A., la verdadera y siempre consciente con los ideales anarquistas.

Eso sí que se llama equívoco. La U. S. A. no es otra cosa que una vomitada de la vieja canalona. Ya veréis como aparecen las viejas mafias y como surgen a la superficie los vicios de la crapulosa.

Alcohol y pólvora

El gobierno sangui tiene sus veladuras puritanas. Es un puritanismo práctico, materialista, que se basa en esa moral utilitaria para uso de multimillonarios filántropos y especuladores ultraricos... pero sirve como dogma para ese pueblo que tiene por dios al dólar y rinde toda su adoración a la caja de caudales.

Son los puritanos que gobiernan la Península del Norte, los que sancionaron la llamada "ley seca". Y son esos mismos gobernantes, los que violan la ley y comercian con las bebidas alcohólicas, ejerciendo un monopolio aparentemente clandestino que rinde comisiones millonarias a los mojados traficantes.

No podía suceder de otra manera. ¿Es concebible la existencia del pueblo yanqui sin alcohol y pólvora? Los partidarios del "régimen seco" no se pondrán de seguro al alcance de la bala del revólver de un cowboy, ni se aventurarán por ciertas regiones a propagar sus teorías abstemias.

Un curioso episodio, que sintetiza el carácter de la lucha que sostienen los "secos" y los "mojados" en Estados Unidos, se desarrolló en Green Bay, estado de Wisconsin. He aquí como nos lo informa el telegrama:

"Mientras se realizaba una reunión en la iglesia congregacionista, acto al que asistían quinientos fieles, se descubrió que un mono criminal había colocado una bomba en el interior del templo, atentado que, afortunadamente, no tuvo consecuencias fatales.

"En momentos en que había uso de la palabra Mr. William Johnson, quien venía realizando una tesorera campaña en favor de la ley que prohíbe la fabricación y exportación de bebidas alcohólicas, una persona que se hallaba sentada entre la concurrencia, notó que de un lugar oculto salía un ruido; al acercarse comprobó que se trataba de una bomba explosiva, cuya mecha estaba ardiendo. Sin pérdida de tiempo, tomó la bomba en sus manos y la arrojó fuera del templo, evitándose así una tragedia.

"Mr. Johnson realizó recientemente un viaje por todo el mundo, predicando las virtudes del abstemismo, sufriendo muchas veces las consecuencias de la indignación que en los "mojados" causa su prédica. En una de sus conferencias en la ciudad de Inglaterra, los "mojados" lo hicieron objeto de una demostración hostil, en cuya ocasión perdió un ojo".

Alcohol y pólvora. ¿Cómo pretenden los puritanos vomitar a partir de los elementos de embrutecimiento y de barbarie? Sería algo así como si el César hubiera sacrificado el "pan y circo", que servía para acallar todas las protestas del pueblo romano.

El aventurero Wrangel

"Wrangel, el infatigable enemigo de la soberanía del soviet, llegó a Belgrado días pasados y tiene en Yngoeslavín el núcleo de un ejército compuesto por treinta mil antiguos guerreros de sus antiguas fuerzas, que pasaron a Yngoeslavía por la vía de Turquía después que el gobierno sovieta rechazó su última ofensiva en Crimea.

"Estos treinta mil soldados de Wrangel se alojaron en cuarteles, bajo disciplina militar, y en muy pocas semanas podrían quedar preparados para una ofensiva en la primavera.

"Los representantes aliados aseguran que tanto Yngoeslavía como Rumania cooperarán con Wrangel, permitiéndole movilizar su ejército y provisiones de la costa rumana, cruzando el mar Negro en dirección de Dardanios, el puerto de los yacimientos petroleros de Bakó.

"Tal movilización, preparada a fin de atacar a los norteamericanos el dominio de los inmensos yacimientos, sería la última operación seria contra Rusia en los actuales tiempos".

Este frenesí contrarrevolucionario representa una comedia grotesca en estos momentos. Se trata de presionar, con la amenaza de una nueva invasión a Crimea, al gobierno de los soviets, para que ceda algo más de lo que está dispuesto a ceder en la conferencia de Génova.

Wrangel no es otra cosa que un instrumento del capitalismo franco-oriental, que al que lo hace representar su único papel en la farsa de la "anulación" de Rusia. Por su parte, las autoridades del soviet creen que el día definitivo de Rusia llegará en breve, y que dependerá del resultado de la reunión de Génova.

Al llegamos a un acuerdo entre Rusia y las demás naciones representadas en la con-

Las mentiras bolcheviquis sobre los anarquistas rusos

(Continúa)

La Confederación de los sindicalistas anarquistas no considera al movimiento macknovista como un movimiento anarquista, ni nunca lo ha considerado ni ha tenido relaciones con el mismo. La citada Confederación es adversa a las sublevaciones contra el gobierno bolcheviqui hasta que el pueblo ruso se demuestre maduro para una revolución.

El grupo "Golos Truda" siempre se ha manifestado adverso al movimiento macknovista, señalándolo a severa crítica, y manifestándose contrario a las sublevaciones armadas. Este grupo es sindicalista anarquista, si bien difiere sobre ciertas cuestiones con los puntos de vista de la Confederación de los sindicalistas-anarquistas. Su actividad consiste casi exclusivamente en la publicación de las obras de Kropotkin y otros escritores anarquistas.

La Federación de los comunistas anarquistas — conocida también bajo el nombre de organización de Karelina — siempre ha estado muy próxima a los bolcheviquis, llegando hasta obtener de las críticas al Estado bolcheviqui y a merecer los elogios oficiales y la aprobación del partido comunista ruso (ver la publicación oficial del Comité central del partido. Vestnik Agitatit y Propagandit, de Moscú, No. 11-12, del 25 de mayo de 1921).

En las informaciones e instrucciones del Comité Central a las secciones de provincia, Karelina y su organización son caracterizadas como "respetables" y "simpatizantes de los bolcheviquis". Desde el punto de vista bolcheviqui, estos anarquistas no son estrictamente considerados como "contrarrevolucionarios", ni como partidarios de Mactno y sus sectarios.

Los anarquistas llamados universalistas han estado siempre, como lo admiten los bolcheviquis, en términos cordiales con el régimen comunista. No han sufrido molestias; su publicación "Universa" — ha sido permitida; y están autorizados para abrir una venta de libros e instalar una fonda (stolovaya) en sus locales en la "Tverskaya, en Moscú. Los universalistas siempre han sido adversos a Mactno y refracatarios a las sublevaciones. Esta organización ha estado inmanu de las persecuciones bolcheviquis hasta hace pocos meses.

Solo cuando en Rusia la contrarrevolución no dio más señales de vida; cuando Mactno se refugió en Rumania, las sublevaciones de campesinos fermentaron con la abolición de las requisas forzadas y con la introducción del comercio libre, solamente entonces los universalistas empezaron a saborear los golpes de la persecución bolcheviqui. Fue en la noche del 1 al 2 de noviembre de 1921 que la sección de los anarquistas universalistas de Moscú fué invadida y sus miembros arrestados.

Entre tanto, para ilustrar al lector sobre los sentimientos de los anarquistas del "Nabai" respecto al movimiento macknovista, lo siguiente: Cuando, ante los arrestos de Wrangel, los bolcheviquis, desparando de burla a este último, concluyeron el conocido "tráfico político-militar con Mactno (octubre 1920), confundiendo en el ejército del jefe y en el valor de su ejército de campesinos, no sufrieron una desilusión sus esperanzas, porque fué el valor del ejército de Mactno el que decidió el suceso de la campaña, con la derrotada definitiva del instrumento de los aliados, Wrangel. El tratado político militar se componía de siete artículos. El artículo 2o decía textualmente:

"Concedese plena libertad de acción y de propaganda a los macknovistas y a los anarquistas, excluyendo a los que preconizan la caída violenta del régimen sovieta, y con la condición de someterse a la censura militar. En cuanto a la prensa, los macknovistas y los anarquistas están autorizados a publicar en cualquier idioma y en cualquier forma, en cualquier lugar, y en cualquier momento, cualquier periódico, revista, libro, folleto, etc., que se refiera al gobierno de los soviets — a servir de los medios técnicos del gobierno de los soviets, observando siempre las disposiciones vigentes sobre la prensa".

En esta cita textual se ve claramente cómo el gobierno bolcheviqui no consideraba a los macknovistas y anarquistas como enemigos contrarrevolucionarios. Firmado el tratado, los anarquistas detenidos en Ucrania (y algunos en otras regiones), fueron puestos en libertad; entre otros estaba Vozha. Esto en conformidad con el artículo 1o del tratado. El grupo "Nabai" publicó de nuevo su órgano en Karkov. Es característico el hecho de que, aún debilitados — la institución de Mactno y de sus partidarios — lo incluido en el tratado de las cláusulas referentes a la libertad de los periódicos y la publicación del periódico, el "Nabai" se expresaba así: "El movimiento macknovista "no" es el movimiento anarquista, y el movimiento anarquista no es el movimiento macknovista". Así se expresaban los anarquistas ucranianos; y su órgano oficial, el "Nabai", se esforzaba por analizar al movimiento macknovista y poner en claro aquel fenómeno desconocido e incomprendible para la mayoría.

Como se bien sabido, apenas Mactno había derrotado a Wrangel, los bolcheviquis rompieron violento el pacto que los unía a aquél. Pero cesa en otra cuestión sobre la cual será necesario volver. Por ahora digamos que el tratado bolcheviqui comprendió también el arresto en bloque de muchos anarquistas ruidados en Karkov en un congreso legalmente permitido por el gobierno. El "Nabai" fué suspendido también por la Policía después de su cuarto número; la nota de los grupos y la libertad fueron destruidas y los computadores de Karkov fueron víctimas de una razzia general la noche del 25 al 26 de diciembre de 1920. Al respecto de los computadores arrestados en aquella época, están "olvidados" en las prisiones bolcheviquis. Y es a estos anarquistas a quienes los comunistas se afrovean a llamar contrarrevolucionarios.

¡Pero de dónde vienen? ¿Dónde pasan esos largos períodos de calma y qué hacen durante esos tiempos? El caso "olvidado" se refiere a los chinchines, que pasan el invierno entre las viejas madaras para presentarse en las noches de verano y hacer un cochecho de sangre humana!

¡Chinchines políticos que aparecen fluctuando en las inmundicias de la ociosidad, son estos sujetos "providenciales"!

¡Pero de dónde vienen? ¿Dónde pasan esos largos períodos de calma y qué hacen durante esos tiempos? El caso "olvidado" se refiere a los chinchines, que pasan el invierno entre las viejas madaras para presentarse en las noches de verano y hacer un cochecho de sangre humana!

¡Chinchines políticos que aparecen fluctuando en las inmundicias de la ociosidad, son estos sujetos "providenciales"!

¡Pero de dónde vienen? ¿Dónde pasan esos largos períodos de calma y qué hacen durante esos tiempos? El caso "olvidado" se refiere a los chinchines, que pasan el invierno entre las viejas madaras para presentarse en las noches de verano y hacer un cochecho de sangre humana!

¡Chinchines políticos que aparecen fluctuando en las inmundicias de la ociosidad, son estos sujetos "providenciales"!

¡Pero de dónde vienen? ¿Dónde pasan esos largos períodos de calma y qué hacen durante esos tiempos? El caso "olvidado" se refiere a los chinchines, que pasan el invierno entre las viejas madaras para presentarse en las noches de verano y hacer un cochecho de sangre humana!

Retirada y avance

Mientras unos informes telegráficos dan a Lenin como gravemente enfermo — y quizá muerto — otros los presentan hablando en conferencias y preparando el programa económico de la delegación que irá a Génova. Y es que Lenin, vivo o muerto, linde o guarde silencio, es la encarnación del gobierno sovieta y lo único que queda del comunismo ruso sin Lenin no se explicaría la existencia del bolcheviquismo y no serían posibles esos repetidos avances y retiradas en la política de los grandes transvías que tienen en sus manos los destinos del pueblo ruso.

Según un telegrama fechado en Moscú, en el discurso que Lenin pronunció en la sesión inaugural del congreso comunista celebrado en esta capital, dijo en uno de sus párrafos:

"Nuestra retirada ha terminado; ahora podemos dar nuevos y pequeños pasos en sentido contrario, es decir, avanzando. "Vamos a Génova, no como comunistas, sino para ultimar tratos, cuyo resultado depende en parte de la habilidad de nuestros diplomáticos."

"Los fines que perseguimos, asistiendo a la conferencia económica de Génova, son únicamente prácticos y tienden a extender las actividades comerciales de Rusia". Venenos es qué comente ese nuevo avance. Por lo pronto, los bolcheviquis van a Génova, no como los representantes del proletariado, sino como simples mercaderes. ¿No ofrecerán allí la esclavitud y la servidumbre del pueblo ruso, al capitalismo mundial?

ENGULLIRSE

Los jefes del sindicalismo criollo, a falta de un ejército para entregar en su "honrosa capitulación", entregaron su "consejo federal" al comitazgo de la U. S. A. Y la vieja canalona, mediante esa provechosa maniobra (para sus hijos putativos), de su nombre que usará en el llamado IX Congreso. La P. O. R. A. no será más arrastrada por ministerios, despachos policiales y oficinas capitalistas, por las pilas que se apropiaron de su nombre glorioso para enlodarlo y exponerlo al escarnio de todos los salvajes.

Es para nosotros y para todos los anarquistas, ese engullimiento de la vieja canalona, el más elocuente trinito de nuestra propaganda contra todos los ambigüos, renegados y traidores. Para absorber las fracciones comunistas y "políticas" y sacar sus menegadas filis a costa del autotomismo, los sindicalistas criollos renunciaron a seguir usando un nombre que no les pertenecía. Y la P. O. R. A. quedó así libre de toda contaminación, reintegrada en su historia, al margen siempre de esa lepra que se desarrolla en los raquíticos miembros del proletariado reformista y amarillado.

No tenemos porqué ocultar nuestra satisfacción, los canalcones, al algo, ganamos con su última maniobra, mucho más favo-



conocer en absoluto a Pintores Unidos, lo que equivale al desconocimiento de la F. O. P.

En esta reunión estaba presente una delegación no autorizada, de la F. de R. de Construcciones y otra de la F. de Pintores, representadas por los individuos Mario Grande y J. Pérez, los que repitieron las acusaciones hechas públicas en cierta prensa sospechosa de la capital.

Visto lo que antecede y que había que buscar la forma más viable para dar un corte a la obra infame que vienen realizando nuestros adversarios, resolvimos tomar las siguientes medidas, como única medida para dar una satisfacción a los obreros infames y demás:

A la F. de O. Pintores.

Compañeros: La Comisión del Sindicato Pintores Unidos resolvió en su última reunión comunicar a esa F. de O. Pintores, si está dispuesta a concretar los siguientes cargos verificados por sus delegados: Mario Grande y Pérez, en la asamblea de Roschines que se efectuó el viernes 9 y por intermedio de su periódico «El Pintor».

2º Que están vendidos a la patronal de pintores.

3º Que los componentes de Pintores Unidos son unos alcazabanes de fondos y unos chverones.

Esperando se responsabilicen y concreten los cargos a la brevedad posible, saludamos a nuestros columnarios.—Por la Comisión, El Secretario, Luis M. Pellegrini (fijo).

A la Comisión de obreros Roschines:

Compañeros: La Comisión de Pintores Unidos desearía saber de ustedes si continúan en el acto los cargos que hicieron los delegados de la F. de O. Pintores y un miembro de esa comisión a los componentes de Pintores Unidos en la asamblea que realizó ese gremio el viernes 9.

En caso que no constaran dichos cargos, les rogamos que los hicieran constar porque pensamos tener muchos conflictos esos columnarios. Esperando nos contesten, los saludamos.—Por la Comisión, Luis M. Pellegrini, secretario.

Las notas transcritas a más de ser enviadas a las respectivas secretarías, fueron publicadas en LA PROTESTA el 14 de Diciembre próximo pasado. Nuestras esperanzas tan sólo defraudadas: los acreedores, por no contestar, han emancipado. A pesar del fiero y honesto, nadie ha salido al frente. Esto significa que no hay ni pizca de responsabilidad y dignidad en esos hombres que se lo pasan frugando campos difamatorios, y significa también que no suman la actitud que corresponde porque saben que los acusados pueden muy bien ocurrir el puesto legítimo de acusadores.

Por nuestra parte está hecha la composición de lugar. Ojo juzgue el proletario argentino y extranjero.—La Comisión.

Repartidores de Pan y Dep. de Panadería

Este comité, en nombre del gremio, formula una protesta categórica por los ataques cometidos por los sicarios del diario ligista «La Razón», contra los numerosos vendedores de diarios. Este diario perteneciente a la liga de cafetaleros, hortícolas y ratones, apunta a estos últimos para que desamparen el indecente papel de crumires, y éstos no se conforman con ser tales, sino que, amparados por la influencia que la liga ejerce en los dominios de doña «Emilia», la de la balanza, asedian coherentemente a los trabajadores que defienden su derecho a la vida. La sangre de los dos camilleros asesinados por los sicarios de la «Razón del Crimen», debe caer sobre la cabeza del directorio de ese pasquín infamante.

¡Que nadie lea ese indecente papel manchado con la sangre de niños inocentes! ¡Que nadie lea «La Razón»!—El Comité de relaciones.

Maquinistas Teatrales y A.

La Sociedad de Resistencia de Maquinistas de Teatros y músicos, solidarizándose con el noble gesto de la Federación Vendedores de Diarios, en su lucha contra las desmedidas multas de la empresa periodística del diario «La Razón», aconseja a todos los compañeros que no compren dicho diario, respetando en esta forma el boicot decretado por los compañeros conflictivos.

Este boicot solidario que responde a un noble principio de justicia, será una nueva página de a hiez que añadirá el día, en dicho en las múltiples luchas del trabajo, más grande cuando más firme sea la resistencia del boicot.

Respecto al tema, compañeros: «Boicot a «La Razón».—La Comisión.

Huelgas

Federación Vendedores de Diarios

La gran asamblea del miércoles.

Para mañana tenemos a publicada una crónica amplia de esta gran asamblea. El local de la calle Sarmiento resultó pequeño para cobijar a todos los camilleros que concurrieron. Gran entusiasmo reinó durante las discusiones. Los delegados

que sumaban veinte, tuvieron palabras de elogio para los asambleístas por la cultura demostrada y el buen criterio que predominaba.

Una de las resoluciones tomadas fue la de declarar el boicot en principio a «La Razón» y hacer un nuevo llamado para discutir las bases para poder levantarlo. También se acordó dar tres días de plazo a los vendedores que traicionaron el movimiento, para que vuelvan a nuestros filas, pasado dicho plazo serán boicoteados.—El Comité de huelga.

Hoy asamblea a las diez de la noche.

Convocatorias

Mecánicos de automóviles Unidos Se cita extraordinariamente a asamblea general del gremio a los efectos de resolver la siguiente orden del día: Asunto: Fusión con la F. O. Metalúrgica; Reintegración de la comisión administrativa; Asuntos varios. La asamblea es hoy, a las 20.30 horas en el local México 2034 (tel. 105).—Por la Comisión, El Secretario.

Sind. de Mozos y Anexos (Sección «Bordo») La C. A. de esta sección exclorúa a todos los computadores a que concurran como un solo hombre a la asamblea que hoy realiza el gremio en Sarmiento 1136, a las 13 y a las 21 horas.

Que nadie falte a defender nuestros derechos.—La Comisión.

Recordamos a los compañeros y el pueblo que el Comité de Redacción de nuestro periódico, para el cual se resolvió pasar a cuarto intermedio por ser muy avanzada la hora, quedando pendiente una buena parte de la orden del día, y de la más importancia, que deberá ser solucionada en esta asamblea, debido al carácter de urgencia que reviste. Se encarece no faltar a la hora indicada, porque se dará comienzo a la asamblea con el número de asociados que están presentes. Queda invitado el compañero Guillermo Gómez, para tratar asuntos de importancia.—El Secretario.

Biblio. Popular de Parque Patricios Hoy a las 20.30 en punto, continuación de la asamblea general del martes próximo pasado, en la que se resolvió pasar a cuarto intermedio por ser muy avanzada la hora, quedando pendiente una buena parte de la orden del día, y de la más importancia, que deberá ser solucionada en esta asamblea, debido al carácter de urgencia que reviste. Se encarece no faltar a la hora indicada, porque se dará comienzo a la asamblea con el número de asociados que están presentes. Queda invitado el compañero Guillermo Gómez, para tratar asuntos de importancia.—El Secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos Esta comisión invita para hoy a las 20 horas, en Secretaría Houduras 3940, al camarada Joaquín Cortés y Pedro López, a objeto que se les informará.

Sind. U. de la Industria del Vestido Se cita al Comité de Redacción de nuestro Periódico, para el viernes 31 a las 20 y 30, en nuestra secretaría.—El Secretario.

A las agrupaciones anarquistas inter-sindicales Se invita a las agrupaciones para que manden delegados a reunión que se celebrará el viernes 31 a las 18 horas, en el local Tacuarí 633, con el fin de terminar la discusión iniciada en reuniones anteriores y que se prolonga, para que las agrupaciones resolvieran definitivamente sobre la iniciativa de nuestra agrupación.—La Agrupación Anarquista de O. Lavadores y L. B. de Autos.

Agrupación Anarquista Lavadores y Limpia broncos de Autos Se convoca a los componentes de la Agrupación a la reunión que se celebrará el Sábado 1º en Tacuarí 633. Esperamos no faltará ninguno dado el interés de los asuntos a tratar.—El Secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos La C. A. de este gremio cita a los delegados y a los socios que se interesan por la organización, a la reunión a efectuarse el sábado 1º de Abril, a las 16 horas, en Secretaría Houduras 3940. Compañeros delegados y camaradas activos: hay una imperiosa necesidad de que se redoble la actividad para con la organización, a efecto de que no sea ultrajada por la burguesía y sus lacayos nuestra dignidad de obreros organizados.—La Comisión.

Sindicato de Mozos y Anexos Este Sindicato realizará asamblea general el día 31 del corriente, tarde y noche, cuya orden del día, ya enunciada, es como sigue: 1º Informe de la C. S. (tel. 105); 2º Elección de comisión; 3º Asuntos varios.—La Comisión.

Obreros Herradores Compañeros Herradores: La imperiosa necesidad de defendernos contra nuestros explotadores, hace que tengamos que llamar la atención de los que permanecemos alejados de nuestras filas, sin que nadie lo justifique.

Es necesario organizarse y presentar batalla para defender derechos y conquistar mejoras. Nuestro pliego de condiciones a presentar a los dueños de herreros, here las aspiraciones momentáneas de todos los obreros del gremio. Para imponerlos es necesario unirse. El deber de todo buen compañero, es venir al sindicato y preocuparse por la buena marcha del mismo; para tal fin se invita a todos los obreros herradores, a las asambleas y Conferencia que realizaremos el sábado 1º de Abril a las 20 horas, en Tacuarí 633, donde se tratará la siguiente orden del día: 1º Nominamiento de comisión; 2º Causa en conflicto; 3º Asuntos varios.—La Comisión.

Agrup. O. A. de Ayudantes y Peones de cocina Se cita a los computadores del gremio periodístico de la F. I. L. A., a la reunión que se efectuará el viernes 31 a las 22, en Tacuarí 633.—El Secretario.

Escultores, Moldadores y Anexos Esta entidad realizará asamblea el sábado 1º de Abril a las 15 horas (3 p.m.) en el salón México 2070, donde se discutirá la siguiente orden del día: Lec-

tura del día anterior; correspondencia; informe del movimiento; asuntos varios.—El Secretario.

F. O. P. de Buenos Aires Comunicado Por la presente notificamos a los gremios que integran esta Federación, y al proletariado en general, que ha quedado constituido el Consejo de la F. O. P. de Buenos Aires, con secretaría en la calle Baudriss 511, Avellaneda, a donde debe ser dirigida la correspondencia y a nombre del Consejo, hasta próximo aviso.

Al mismo tiempo se cita a los miembros del Consejo a la reunión que se realizará el 31 del corriente, en el local arriba mencionado, a las 20.30 horas.—Por el Consejo, el Secretario provisoria.

Sociedad Servicios Unidos Para tratar asuntos relacionados con la lista que el sindicato realizará el 13 de Abril, se cita a los compañeros socios a la reunión que se efectuará el viernes 31 en Tacuarí 633. También deben concurrir los computadores y compañeros que tengan folletos de entradas y de la rifa que se sorteará en esta función. Los compañeros Eijas y Paz no deben faltar.—El Secretario.

Sind. de los Trabajadores del F.C.P. (Sección Alanza) Invita a todos los ferroviarios en general a la asamblea extraordinaria que se efectuará el sábado 1º de Abril en nuestro local social calle Esmeralda 1476, Sáenz Peña, F.C.P.—La Comisión.

Sociedad Obreros de Obras Sanitarias Se cita la comisión para hoy, viernes 31, en Ag. Oro 235, a las 17.30.—El Secretario.

Varios

Ateneo Racionalista de Villa Crespo Se hace saber a todos los compañeros que posean libros de la biblioteca de este Ateneo, que deben llevar entrega de los mismos al Centro Cultural «Florentino Ameghino», en el cual se le han prestado todos los muebles, útiles y libros pertenecientes al primero.

No dudamos que los compañeros todos así lo harán, para que puedan aprovecharse en beneficio común.

El local del Centro «Florentino Ameghino» está situado en la calle Mahecha 948.—La Comisión.

Agrup. Artística «Florentino Sánchez» Balance del picnic-excursión realizado por varios computadores el 26 del corriente en el vapor «La Pinta», controlado por esta agrupación y cuyo beneficio se destinó a los presos anarquistas de Rusia.

Entradas: Por 83 pasajes, a 3 pesos cada uno, son pesos 249; donado por varios, 250; de uso lista de suscripción, 40,20. Total, pesos 527,70.

Salidas: Pagado por el vapor, pesos 250; gas comprado a «La Antorcha», 30; por auto para el pan, 1,50. Total, pesos 281,50.

Resumen: Total entradas, pesos 527,70; total salidas, pesos 281,50; beneficio, pesos 246,20.—Por la agrupación, Arturo Tomás.—Por los excursionistas, A. Grilloff, F. Sauvillat.

Agrup. C. A. «Sembrando ideas» Esta agrupación, de acuerdo con la obra emprendida por el grupo editor de la «Revista Obrera», ha puesto en circulación, a beneficio de dicha revista, una rifa, con los siguientes premios:

1º premio: Un rico juego de muebles, dormitorio de roble, valor pesos 400; 2º premio: La obra de E. Reclus, «El Hombre y la Tierra», valor pesos 90. 3º premio: una hermosa biblioteca de roble, valor pesos 75; 4º premio: una pistola automática, valor pesos 50; 5º premio: una espléndida mesa de cedro, valor pesos 40.

Todas las instituciones y compañeros del interior que quieran suscribir nuestra obra colocando boletines, pueden desde ya hacer pedidos de folletos.

Toda correspondencia que se relacione con esta rifa, debe dirigirse a nombre de J. Kovale, Cangallo 3624.—Por la agrupación «Sembrando ideas», El tesoro.

«Trabajo», de Montevideo Periódico Socialista Libertario.—Debido salir el cobrador en breves días a efectuar la cobranza, los agradeceremos a fin de evitar molestias a él, y trabajo al cobrador, quisiese, en caso de no poder estar en su domicilio a la hora que él va, dejar encargado el pago de las cuotas a alguna persona de su confianza.

Como comprenderán, compañeros, es un medio extensivo que el cobrador tiene que recorrer, motivo que lo imposibilita ir varias veces al domicilio de los suscriptores.—Fraternalmente, Boglietti.

Nota: El camarada que quisiera abonarlo directamente al segundo pago lo hiciera en Suipacha 74, los Martes y Viernes de 9 a 11 p. m.

Agrup. C. L. de Obreros Blanqueas Es una institución lícita organizada con carácter musical para el 16 de Abril a las 21 horas, en el salón «Augusto», Sarmiento 1374.

Toda entrada que quiera adquirir entredas para la venta, puede pasar por nuestra secretaría Houduras 3940, Lunes, Miércoles y Viernes, de las 20 a las 22 horas.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Comité pro Bloqueo a Pórcardo Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carla Gancha» y «Entre Campesinos», los envíen a esta sección, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrojada, siendo tan necesaria por el ejemplo.

Si algún compañero tiene algún folleto en juicio, también nos lo envíe.—El Secretario.

Aviso Solicito de los compañeros Mena y García me manden su dirección en J. Martín—S. Sánchez.

N. Garriga: dezo «saber su dirección, contacta» a este diario Delta Barroso.

ESTRENO El sábado a las 18 horas, en el teatro «América» de la calle Boedo 810, se estrenará un sainete satírico y jocoso de carácter social, titulado «El Bolicho de Petrusco». Autores de esta obra son los compañeros J. G. Giribaldi y Raúl P. Pinto.

Centro G. «Humanidad Nueva» La rifa que este Centro tenía en circulación, correspondió al número 618. El poseedor de dicha boleta puede pasar a retirar el premio a Avenida Campana 3730.—El Secretario.

Constructores de Carros En la rifa organizada por este sindicato y cuyo premio es un traje de pesos 100, sortada el 26 de marzo, correspondió el premio al número 618. El que tenga este número pase por secretaría Tacuarí 633.—El Secretario.

Agrup. Editora de Impres Anarquistas Comaradas de los Centros y Agrupaciones «Libertarias»—Montevideo.—El objeto de la presente circular es poner en conocimiento de esas entidades culturales, que la Agrupación «A», ha aprobado la iniciativa de editar una serie de folletos de propaganda anarquista, y el primero de la serie será el folleto de Sebastián Faure, titulado «La Sociedad Comunista Libertaria», cuya difusión se hará gratuitamente; dicha propaganda debe llegar a todos lados y con especialidad a la campaña.

Es una necesidad sentida por todos los componentes de esta agrupación, la de unirse solidariamente, con el fin de presentar batalla al capitalismo y al estado con más probabilidades de éxito. Confiamos que no escapará a vuestro criterio la importancia del asunto, que afecta de una y otra forma a los intereses de todos los seres humanos. Con este fin, esperamos vuestra favorable acogida a esta iniciativa, ya que se trata de los vitales intereses del proletariado.

Esperamos en el más breve plazo vuestra contestación favorable a esta iniciativa.

Los pedidos y todo lo que se relacione a esta agrupación, deben ser dirigidos a Mádmara núm. 1301. Por la Agrupación «A», El Secretario Pascual Minotti.

A. C. Anarquista Francisco Ferrer General Anarquista F. C. P. Este agrupación pide a los centros o agrupaciones que editen folletos o periódicos, nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura. Toda correspondencia relacionada con esta agrupación, mediano circular, para tratar la siguiente orden del día:

1º Reunión de la Unión C. Anarquista; 2º Rotación del Secretario; 3º Reintegración del Consejo de Relaciones; 4º Balance; 5º Actitud de la U. C. A. A. Frente a la pretensión federalista; 6º Agrupaciones inter-sindicales; 7º Asuntos varios.—Por el Consejo de Relaciones, Jesús C. Albornoz, secretario.

A. C. A. de Obreros Talabarteros Esta agrupación llama a los obreros talabarteros partidarios de los fines que ella persigue, a una reunión que se efectuará el sábado 1º a las 17, en Venezuela 2502.—El Secretario.

Federación Otera en Tabaco Gran función a beneficio de nuestra causa social, que se realizará el 12 de Abril a las 20.30 horas, en el salón «Unión e Benevolencia», Cangallo 1322.

PROGRAMA: La agrupación artística «El Puma», prestará su concurso, poniendo en escena el drama de José Foga Igarabide, «Los Dioses de los Melitras». Conferencia por un computador sobre un tema de actualidad. Los compañeros Clara Gana y Herminia García recitarán varias poesías libertarias. Sorteo de la rifa. Baile familiar.

Entrada general, pesos 1.—Función y conferencia que este centro realizará el Sábado 8 de Abril de 1922, a las 20.30 horas, en el Salón-Teatro «Centenario», Bahía Blanca y Mercedes, Tallores (Está), con el concurso del cuadro artístico «Arto y Naturas». A beneficio por partes iguales, del C. P. Presos y Deportados y de la causa social de este Centro.

PROGRAMA: Se pondrá a discusión la obra en tres actos de A. Herault, titulada «El Hombre». Conferencia por un computador que disertará sobre el significado de la obra. Precio de las localidades: Hombres, pesos 1. Mujeres y niños, 0,50.

Agrup. C. A. de Obreros cocheros La segunda de las conferencias organizadas por esta agrupación, se efectuará hoy viernes 31 del corriente, a las 21 horas, en el local de la calle Sarmiento 328, y no el miércoles 29 de marzo, ni el día 30 de Abril, como habíamos anunciado. Esperamos que todos los cocheros que forman la organización gremial, concurrirán a escuchar la palabra sincera de los compañeros Pedro López y Miguel González, que son los que han organizado este acto, en el que se entregará a la tribuna de libre.—El Secretario.

Centro Fem. «Aspiración a Ronillar» Habiendo resuelto los componentes de este centro realizar una conferencia, una velada familiar a total beneficio del mismo con el fin de editar folletos, de

propaganda, pedimos a los Centros, Agrupaciones y gremios se abstengan de organizar actos para la misma fecha.—Por el Centro, La Secretaría.

Dos palabras

A los amantes de la Educación Racionalista.—

Camaradas: El viejo luchador que dirige la Escuela Racionalista, Santos Cervoni, si no va en su ayuda, dentro de pocos días será puesto en la calle; si tiene orden de desalojo por no tener medios para poder llevar adelante su obra emancipadora.

Me dirijo a todas las bibliotecas culturales y los sindicatos amantes de la Educación Racionalista, para que lomen alguna determinación y que nuestro viejo compañero siga su obra: educar a la infancia racionalmente.

Las Bibliotecas Culturales y Centros Anarquistas tienen la palabra.

Por la Escuela Racionalista, Francisco Quintas.

S. Lugares, 29 de Marzo de 1922.

EN ROSARIO

Centro Escolar Racional

Escuela 22 de Mayo núm. 4, Cafferati 583. Queda abierta el libro de registro para la inscripción de los alumnos, de 12 a 17 y de 20 a 22 horas. Las clases empezarán el primer día de Abril, de 13 y media a las 16 y media para los niños, durante los días hábiles, y de 20 y media a 22 para los adultos, días Lunes, Miércoles y Viernes.—E. Ramirez, Secretario general.

Función y conferencia.—El Centro Escolar Racional, efectuará una velada a conferencia el día 11 de Abril en el «Cine Libertaria», calle Güemes y Alvar; pondrá en escena el drama social en un acto, (interpretado por los principales elementos del conjunto libertario) del compañero R. González Pacheco, titulado «Hijos del Pueblo».

La conferencia estará a cargo del compañero Mario Anderson Pacheco, sobre el tema «Educación Racionalista».

U. C. A. A. Las agrupaciones que están dispuestas a fijar cartules y distribuir volantes anticlericales, manden un delegado a recogerlos en nuestra secretaría Venezuela 2502, todas las noches desde las 20 horas.

Reunión de Delegados El día sábado 1º de Abril a las 20 horas, se realizará reunión de delegados de las agrupaciones adheridas, en el local que ya comunicaremos mediante circular, para tratar la siguiente orden del día:

1º Reunión de la Unión C. Anarquista; 2º Rotación del Secretario; 3º Reintegración del Consejo de Relaciones; 4º Balance; 5º Actitud de la U. C. A. A. Frente a la pretensión federalista; 6º Agrupaciones inter-sindicales; 7º Asuntos varios.—Por el Consejo de Relaciones, Jesús C. Albornoz, secretario.

A. C. A. de Obreros Talabarteros Esta agrupación llama a los obreros talabarteros partidarios de los fines que ella persigue, a una reunión que se efectuará el sábado 1º a las 17, en Venezuela 2502.—El Secretario.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Hilla 663.

MORON — Miguel González — Humberto 1, 556.

BRAOADO — Francisco Falco — Altoasos XIII 2101.

DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. STEPHENSON (F. C. C.) — Juan Olivares. Soc. de Estibadores.

SAN CRISTOBAL (Sta. Fo) — Guillermo Pilo.

ENSENADA — Estela Ivaldi—Colón 558 SAN FERNANDO — Pedro Brogga — Junín 1050.

TRES LOMAS — Juan Farnocovi. VILLA CANAS — Juan Canovi.

TUCUMAN — J. R. Aparicio. — C. Alvarez 510 (Sud) C. Pro «La Protesta» — Miguel Zelaya.

SALLIQUELLO (F. C. P.) — Vicente Sando BALCARCE (F. C. S.) — Todoró Molinero.

PERGAMINO — Saturnino Alvarado — Albert 1133.

CANADÁ — GOMEZ (F. C. C. A.) — David Ansteln.

ORAN (Sala) — Camilo Riquelme. CORDOBA — Antonio Leguizamán. Alvar 70.

MAR DEL PLATA. — D. Matrasso. — Avda. Luro 3913.

VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro García.

MENDOZA — Gerardo Ganoa. Bolgrano 140.

LOMAS DE ZAMORA — Viceos Ojeda. Río Bahía 1211.

SALTA — Jenia Montoya.

RIO CUARTO. — Neomudo, Córdoba 683.